

SCHLAGEN DIE SCHLAGBALLER WIEDER ZU SPIEKEROOGS HEIMRECHT BEIM EWIGEN KONKURRENTEN LANGEOOG

Kennen Sie Schlagball? Bis in die Nachkriegszeit war das eine der beliebtesten Sportarten Deutschlands, danach hat dieses dem Baseball ähnliche Spiel seine einstmalige so starke Anhängerschaft verloren. Nur einige wenige Orte in Deutschland erweisen sich als wahre Bollwerke gegen den Zeitgeist, darunter insbesondere Spiekeroog und Langeoog. Hier lernen auch viele Urlauber den Sport kennen und lieben und tragen ihn wieder ans Festland. Sogar neue Vereine insbesondere in Norddeutschland haben sich so schon gegründet.

Gerade Spiekeroog und Langeoog pflegen eine traditionsreiche Rivalität, die einmal im Jahr in einem Turnier gipfelt, zum letzten Mal am 27. Juli 2007. Seit den 50er Jahren gibt es diesen Wettkampf laut den Erinnerungen einiger Insulaner schon, aber erst seit den 70ern werden die Ergebnisse festgehalten. Von einem einzelnen Spiel zwischen zwei Herren-Schlagballmannschaften hat sich die jährliche Begegnung kontinuierlich weiterentwickelt: Heute ermitteln die Teilnehmer aus insgesamt vier Parteien den Sieger des Turniers. Dazu gehören jeweils ein Spiel bei den

Damen, den Herren und der Jugend sowie eine Begegnung zwischen zwei gemischten Mannschaften im Volleyball.

Für sportliche Spiekeroog-Besucher ist dies eine interessante Gelegenheit zum Mitmachen, denn viele der aktiven Schlagballer sind tatsächlich Urlauber und reisen für das Turnier an. Um in die Mannschaftsaufstellung zu gelangen, gilt es allerdings vorher den Trainer von den eigenen schlagballerischen Fähigkeiten zu überzeugen.

Auf Langeoog – die Austragungsorte wechseln von Jahr zu Jahr – gelang den Spiekeroogern 2007 die Sensation: Sie verloren zwar im Volleyball, entschieden aber alle drei Schlagballspiele souverän für sich und gewannen das Turnier am Ende mit 3:1. Nach zuletzt drei Unentschieden in Folge der erste Sieg seit 2003. Diesen Erfolg wollen die vier Mannschaften in diesem Jahr natürlich wiederholen, noch dazu da Spiekeroog Heimrecht hat. Am 28. Juli – am Tag vor dem Dorffest – soll der von Langeoog entführte Pokal verteidigt werden. Dann wird es wieder spannend am Strand der grünen Nordseeinsel!



Fotos: Kieler Keulen e.V.